

M. BONNETILLE René Charles a été arrêté le 19 Mars 1940 et interné politique comme communiste dans les camps de St-ANJAUX (Cantal) - CARPRAGNE (Bouches du Rhône) - CHIBRON (Var) - FORT-BARRAUX (Isère) - St-SULPICE-la-POINTE (Tarn) - Il organise dans ces camps des Mouvements contre le Gouvernement de Vichy et l'occupation allemande.

Libéré le 1er Mai 1943, il arrive à Roanne le 3 Mai où il reprend immédiatement contact avec le particomuniste dans lequel il travaille illégalement; il est étroitement surveillé, ce qui ne l'empêche pas de réaliser un travail intense au profit de la Résistance contre Vichy et l'occupant.

En Mai 1944, il est désigné pour représenter au sein du Comité de Libération clandestin de Roanne le parti communiste. Il participe à tous les travaux de celui-ci qui a pour objet l'organisation de la Résistance de tout l'arrondissement de Roanne. Il est en fréquents contacts, notamment avec le Président de ce Comité de Libération et fondateur MEUNIER (VIEUX) chef M.U.R. de l'arrondissement et les membres du parti socialiste, du Front National, des Equipes Chrétienne de la C.G.T. clandestine.

Il est également en liaison constante avec le Maquis F.T.P. qui est sur l'un des points de l'arrondissement.

Le 21 Août 1944, en qualité de membre du Comité de Libération et avec ses collègues, il prend l'Hôtel de Ville de Roanne à 20 heures alors que les Allemands sont à proximité de la ville et, avec ses camarades, organise la Résistance, alors que les colonnes allemandes remontent des deux côtés de l'arrondissement.

ROANNE, le 1er Mars 1946

L'ancien Chef M.U.R. de l'arrondissement de
Roanne,
Président du Comité de Libération
clandestin du Roannais,
Sous-Préfet de Roanne,